

Vorbemerkungen:

Der Jugendhilfeausschuss hat in seiner Sitzung am 06.12.2016 unter TOP 4.1 beschlossen, die bisherigen Beschlüsse zur Möglichkeit der Vollfinanzierung investiver Ausbaumaßnahmen aus Kreismitteln auf zwei zusätzliche Gruppen in Much-Hetzenholz (eine dauerhaft, eine provisorisch) zu erweitern. Die Beschlussfassung erfolgte vorbehaltlich der Zustimmung der Bürgermeister der acht Jugendamtsgemeinden. Diese wurde am 05.01.2017 eingeholt.

Erläuterungen:

In der Begründung der Beschlussvorlage vom 06.12.2016 wurde bereits ausgeführt, dass für Much von einem zusätzlichen Bedarf von 3 bis 4 Gruppen ausgegangen werde. Eine zweigruppige Kita im Hauptort Much lasse sich jedoch erst im Kindergartenjahr 2019/2020 umsetzen, zusätzliche Gruppen im Gemeindekindergarten in Much-Hetzenholz (dauerhaft oder provisorisch) hingegen kurzfristig. Insofern bezog sich die Beschlussfassung zunächst nur auf eine dauerhafte und eine provisorische Gruppe in Much-Hetzenholz.

Zwischenzeitlich hat sich der Bedarf in Much nochmals so verfestigt, dass nunmehr in Much-Hetzenholz von zwei dauerhaften zusätzlichen Gruppen und in Much von 2 ½ dauerhaften zusätzlichen Gruppen auszugehen ist.

Die Aussage, dass die beiden Gruppen in Much-Hetzenholz kurzfristig realisiert werden können, gilt weiterhin.

Für den Zentralort Much ergibt sich ein veränderter Sachstand:

Der Kindergarten Purzelbaum führt bislang neben zwei Kindergartengruppen eine nicht vom Kreis finanzierte Hortgruppe für Schüler. Die Anmeldezahlen für die Hortgruppe sind zuletzt jedoch so dramatisch eingebrochen, dass sich bereits ab dem Kindergartenjahr 2017/2018 eine finanziell bedrohliche Situation für den Träger ergeben könnte. Vor diesem Hintergrund hat der Träger die Auflösung der Hortgruppe beschlossen und strebt stattdessen den Betrieb einer dritten Kindergartengruppe an. Damit kann eine der im Zentralort Much benötigten Gruppen kurzfristig zum Kindergartenjahr 2017/2018 umgesetzt werden.

Im Übrigen sehen die Gemeinde Much und das Kreisjugendamt weiterhin den Bedarf für die darüber hinausgehenden 1 ½ Gruppen im Zentralort Much. Da die Verwirklichung aber erst im Kindergartenjahr 2019/2020 möglich ist, wird der Bedarf in der Zwischenzeit weiterhin geprüft und die Planung gegebenenfalls angepasst.

Derzeit wird pauschal von Kosten in Höhe von 500.000 € für eine Gruppe im Rahmen einer Neubaumaßnahme gerechnet. Für die Schaffung der dritten Gruppe im Kindergarten Purzelbaum liegt noch keine konkrete Kostenschätzung vor. Da es sich aber um eine Umbaumaßnahme handelt, ist hier nur mit einem Bruchteil des oben genannten Betrages zu rechnen.

Für den Haushalt 2017 sind Haushaltsmittel für die beiden Gruppen in Much-Hetzenholz eingestellt. Für die zusätzliche Gruppe im Zentralort sind keine Investitionsmittel eingestellt, da diese Planung erst nach der Haushaltsverabschiedung erfolgte. Es ist allerdings davon auszugehen, dass die Kosten aus den vorhandenen Investitionsmitteln aufgebracht werden können, da es sich nach einer groben Schätzung des Trägers lediglich um ca. 25.000 € handelt. Inwieweit För-

dergelder aus dem erwarteten Bundesprogramm eingesetzt werden können, ist zurzeit noch offen.

Zur Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 13.03.2017.

Im Auftrag